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Fueron presentadas el pasado 18 de);I.JJio 

Elegidas la Reina y Damas de 1998 
Tal como se tenía previsto, el pasado 16 de julio 

terminó el plazo para presentación de candidatas a 
reina y damas de honor de las fiestas de septiem
bre. Casi una decena fueron las jóvenes candida
tas, entre las que fueron seleccionadas CRISTINA 
CRUZ RUIZ, EVA M.a TORRES SEGURA, M.a 

JOSE HERNANDEZ MUÑOZ y ESTHER FER
NANDEZ TORRES, como Damas, recayendo la 
elección de Reina 1998 en M.a JOSE YEBENES 
DIAZ. 

Como se viene haciendo desde hace varios 
años. las anteriores Reina y Damas de Honor. 
tuvieron la difícil responsabilidad de elegir a las 
chicas de este aBo; algo que les corresponderá a 
ellas el próximo aBO. 

Fue precisamente durante la celebración del 
festival folklórico. y ante más de mil personas que 
llenaba la Plaza de la Constitución. el momento 
elegido para presentarlas oficialmente. quedando 
para el 7 de septiembre. en la apertura de las 
Fiestas, el acto de la proclumación. 

De mano de las Reinas y Damas de 1997. fue
ron recibiendo una a una un ramo de flores. 
correspondiendo al Alcalde. Román Rivero. el 
honor de hacer dicha entrega a la nueva Reina. 

Finalmente. iadicar que fue la fiesta de la 
Pandorga de Ciudad Real. el primer acto oficial 
en el ql:le estas guapas chicas participaron como 
embajadoras de nuestro pueblo. Desde estas 

líneas les damos nuestra más sincera enhorabue
na. en la seguridad de que vivirán días muy feli
ces. imposibles de olvidar. 

Crl'tlna Cruz Ruiz 

Eva Mil Pons Segura 

'Esther 
FerMndez 
Torres 

r--------------, 

Miguelturra dispondra de nuevas farmacias 
El pasado 3 de julio, el Diario OIidal de Castilla-la 

Mancha publicaba una resaludón de la Dirección General 
de Salud I'Ilblica en la que quedaba recogida la convo
catoria del concurso pllblico para otorgar las autorizado
nes de creadón o instaladón de nuevas farmadas. 

Según la convocatoria las solidtudes pueden partir a 
petición de un profesional de farmada; a petidón del 
Colegio Ofida!; por el propio Ayuntamiento; o, en tlltima 
Instanda, de ofido por la ConsejeRa de Sanidad. 

Esta convocatoria fija también el nllmero de farmadas 
que debe haber en cada pobladón en fundón del mlme
ro de habitantes, establedendo el mlmero máximo de 
ellas. Así, debido al fuerte incremento de dudadanos 
empadronados en nuestro pueblo en los tlltimos años, 
Miguelturra puede disponer de un máximo de 5 estable
cimientos de este tipo, lo que significa 3 nuevas ofidnas 
más. La prindpaJ consecuenda que ello tendrá para 
nuestro pueblo, es que, a partir de este momento, los 
dudadanos más alejados del centro de la pobladón ten
drán la posibilidad de contar en sus zonas más inmedia
tas de farmada (en el plano que ilustra esta informadón 
se señalan las áÍ'eas que tendrán que cubrir estas futuras 
ofidnas farmacéuticas.). 

Respecto a las bases de la convocatoria, los apartados 
más interesantes se resumen a continuadón: 

- Se otorgarán mediante concurso pllblico. 
- Podrán partidpar aquellos Iicendados/as en farma-

da que ostenten tal tituladón antes de finalizar el plazo 
de concurso. 

- Quedarán fuera del concurso aquellos profesionales 
que ya tengan instalada una en la misma pobladón y los 
mayores de 65 años. 

- El plazo para la presentadón de solldtudes cond~l
rá el 3 de agosto de 1998. 

- El' procedimiento de valoradón contempla la bare- I 

madón de méritos junto a una prueba escrita, de carácter 
voluntario, que se celebrará a partir del 1 de septiembre. 

Inldado este procedimiento, a medio plazo se comen
zará a ir cubriendo las plazas de farmada en nllestra 
pobladón y en el resto de la reglón. En total, en la pro
vinda de Qudad Real se podrán abrtr hasta llJ1 total de 89 
nuevas farmadas. 

Hay que destacar también que los locaIes en donde se 
ubiquen deberán estar distanciados un mínimo de 450 
mis. unas de otras. Por tlltlmo, informar también que el 
credmiento continuo de Miguelturra hará que, en poco 
tiempo, se superen los 9.700 habitantes, lo que permiti
rá el establedmiento de otra farmacia más. 

Zonas de influencia actual 

o lonas. alIdr 

FallaronlQs. grupos africanos 

.1 ConCluyó 
Folklórico 

el XIII Festival' 
Internacional 

Lo juelÍ9 opuesta del Grupo Nazañn, como organizador de este ira· 
dlblol\al festival, por ofrecer cada ano un mejor espectáculo a los 
migueltwer'los, sin tener por eno que gastar más dinero, chocó de fren
e con las rigideces y dificultades que los gobiernos de los pafues afri· 

canos ponen a sus ciudadanos para salir de susrespeclivos países. 
Todos vemos frecuentemente a través da ,la televisión, como ciu

dadanos marroquíes empeñan todos sus ahorros y se juegan la vida, 
para conseguir abandonar su país y quedarse en Espana. Esta sllua
clón puede darnos una, Idea más o menos clara de lo complicado que 
es parQ los ciudadanos africanos poder salir de su país. 

Pues bien, ello fue la causa pñncipal para que, C01l sólo 24 horas de 
antelación. se comunicara la ilnposibilidad de participar en el festival 
de MlgueHurra. 

p, pesar de todo, tanto el grupo local como el grupo froncés lOU 
TRAITOU, unidos o las aportaciones de los grupos étnicos de $anegal y 
Séihara, configuraron una muestra muy interesante. en la que contrasta· 
ban los llImos africanos basados fundamentalmente en la percusión con 
los europeos muchos más pausados y carentes de instrumentos de pero 
cusión. Paralelamente. se consiguió una reducción de más del fI!'Io en lo 
referente a los gastos de ai\os ontertore~ 

otro hecho positivo que ___ --;;:-;;~;;;;;;;;¡ 
han traído las modificaclo- ~. 
nes en el fesflva~ ha ~do la 
participación de forma 
totalmente gratuita para 
ellos, del grupo francés en 
una actuación en la 
ReSidencia, de Ancianos de 
la parroquia dedicada 
exclusivamente a los mayo- '~lIIl1''"l¡ 
res allí alOjados y que dis- lO 

frutaron de 'lo lindo del fol
klore que les Uevó el grupo 
.Lou Traitou •. Fue, sin duda, .... ---------------'1 
el momento mós emotivo de las acHvldades orgonizadas en este 
evento musical. 

También es obligado. desfacar la convivencia entre grupos, perml· 
Hendo abJir lazos de amistad y colaboración entre personas de dLlfintos 
poíses, ofreciendo, al mismo tiempo. una imagen abierta de Miguelturra 
y los migueHurreños. Esto permitió. Incluso, la InvJlación oficial del grupo 
galo para participar en el año 2!XXl en un festival en la provincia de Lyon; 
invitación que será aceptada por el grupo local 

-Loo TlaWoo" sorprendido por la acogIda mlguenu"sña 
Los 37 componentes de la expedición francesa quedaron grata

mente sorprendidos de la organización y acogida prestada en 
Miguelturra. Las excelenfes condiciones de la residencia 'Francisco 
Nieva» perteneciente a la Junta, y el programa preparado durante 
los Cinco días de estancia entre nosotros han sido las principales cau
sas de esta satfsfacc/ón. Durante este tiempo. Junto a actuaciones 
en el festival local y en Argamasilla de Alba, además de en la 
Residencia de Ancianos, visitaron nuestra pobloción (El Clisto, la 
Iglesia y la ermüa de la Virgen de Jo Estrella), posaron por Jo emisora 
municipal de radio, probaron nuestra paella, compartieron una vela· 
da con Nozañn en su sede social Qusto hasta que algún 'amable y 
acogedor> vecino llamara a la policía locaD y pudieron conocer 
algo de Toledo y Almagro. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 8/1998.
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MIGUELTURRA 2 

• OTRA FORMA DIFEREHIE DE HACER POunCA 

Ht 
La Ley de las Administraciones Públicas dejamuy 
claro que NO podrán formar parte de un Tribunal 
calificador o seleccionador, aquellos miembros 
que tengan un parentesco de consanguiniedad 
de "hasta cuarto grado o incluso una -amistad 

probada> con cualquiera de los aspirantes, 
Pues bien, como tadoslos Miguelturreños saben, recientemente se 

han ofertado en nuestro Ayuntamiento unas plazas, para la conducción 
de la nueva máquina barredora, Ordenanza del CSP, Animadora Socio
CuHural y Psicólogo, En las dos primeras, entre alguno de 105 aspiran
tes exisUa 'un parentesco de consanguiniedad con el Concejal de 
IZQUIERDA UNIDA de -quinto grado»_ Nuestro Concejal por ética y 
coherencia interna, 

FUE SU DESEO NO FORMAR PARTE DEL TRIBUNAL CALIFICA
DOR Y PRESENTO SU DIMISION, AUNQUE POR LEY NO ESTLJ. 
VIERA OBLIGADO A ELLO. 

A IZQUIERDA UNIDA nos gustaría que la decisión -totalmenle 
volunlana .. de nuestro Concejal, fuera un ejemplo a seguir, y no habla
mos sólo de Miguelturra, sino de tada la geografía española, sería un 
impoRante avance para terminar con el enchufismo y amaguismo. Tal 
vez, y lamentablemente, estemos pidiendo -peras al olmo •. 

Relacionado con este mismo tema, debemosrecordar1e al ecuipo de 
Gobierno, que entre el T nbunal calificador, una vez más, han brillado por 
su ausencia LOS SINDICATOS. Y esto, entre otras cosas, lo decimos para. 
que .que algU/lOS» f8CU8fden ~ IZQUIERDA UNIDA en Miguefiunra 
siempre ha estado y estará a11ado Y defendiendo a los intenacutores 
sociales. y no sólo <como algU/lOS», apoyándoles aJando les interesa, 

También, y en otro orden de cosas, queremos denunciar LAPOBRE 
y LAMENTABLE IMAGEN DE COORDINACION que el ecuipo de 
Gobierno ha dado el fin de semana del 18 al 1'9 de julio, en un mismo 
día (el 18 sábado) hemos tenido; ac\llación de Grupos Folk/óricos a 
nivel internacional, fiesta (con diferentes actuaciones) de apoyo y 
ayuda al Pueblo Saharahui, competiciones deportivas y las entraña
bles y merecidas ferias y fiestas de los vecinos del Barrio Crienle. 

El dia 19 (domingo) despedida a los participantes en10s Campos de 
Trabajo relacionados con el Medio Ambiente quellan estado entre noso
tros 20 días, ya la misma hora la Procesión de la Virgen de la Salud en 
el Barño Oriente, Desde IZQUIERDA UNIDA queremos FELICITAR a 
todos ,los que han hecho posible que Miguelturra cuente con estas activi
dades y fiestas, Pero en lo que no podemos estar de aaJerdo, es que 
debido a la importanca, belleza y alegría sana de todas ellas halla falta
do una coordinación capaz de dositicar todas ellas Y.. que los 
Miguefiurreños las hubiésemos podido saborear UNAA UNA. t::speremos 
y deseemos por el bien de todos que estas cosas no VIJ9Ivan a ocurrir. 

Por último, queremos destacar también por su vital y futura tras
cendencia, la Sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha que dicta resolución en contra del Ayuntamiento y a favor de 
los vecinos de las calles colindantes a la Plaza (José mora, General 
Aguilera, Paquito León, Miguel Astilleros, Ramón y Cajal, Cervantes e 
Hinojar) motivado por la imposición y ordenación de contribuciones 
especiales por las obras de pavimentación y supresión de barreras 
arquitectónicas de las <:alles mencionadas. Para IZQUIERDA UNIDA 
este tema está muy -cfarito.: 

1. Ejecútese la sentencia y devuélvase a los vecinos lo ingresado. 
2, Que se tomen las medidas opoltUnas pal'a que estos hechos no 

vuelvan a ocurrir. 
3. Que se celebre un Pleno Extraordinario (petición que ya realizó 

IZQUIERDA UNIDA en el último pleno ordinario del 3Q..6-98) donde 
exista un debate claro y lransparente de todas las fuerzas políticas, 
para que los ciudadanos tomen clara conciencia de tas posiciones que 
han defendido y defienden cada grupo polítice municipal, respecto al 
tema que nos ocupa de las contribuciones especiales de las calles. 

Todo esto, si el equipo de Gobierno Municipal asume sus respo~
sabilidades y no tiene nmguna «sensación extrafta. lo hará, sino ........ 

IZQUIERDA UNIDA 

13" I N I o 
LA OPOSICION: ¿ESTIMULO O FRENO? 

Mientras que la labor del grupo de conce
jales, que el pueblo quiere de forma mayori
taria que componga el Equipo de Gobierno 
Municipal, es clara y precisa (llevar a cabo 
proyectos, incluidos en su Programa 
Electoral y algunos más, que redunden en 
benelicio de todos) la tarea de los concejales 

P· S O de la oposición no está tan clara. E SI la tarea de la oposición viene desde ta 
izquierda, por tanto en sintonía Ideológica,la 

mayoría de las objeciones o sugerencias y apoyos, sirven de 
estimulo a UR equipo de Gobierno progresista; pero si la oposi
ción a la tarea del Equipo de Gobierno viene desde la derecha 
optan por el freno prOClJrando que las obras se retrasefl con 
cualquier motivo ¡la obra del nuevo colegio). que se realicen las 
menos posibles y si es posible deshacer algunas mejor, según 
ellos (les gustaría volver a las calles empedradas y al barro, de 
otras veces). Por estar ell contra, del avance de Mlguelturra, 
hasta se han manifestado en contra de las obras de las Plazas 
de España y la Constitución. Entienden que cuanto más se haga 
y más progrese Mlguelturra más -tantos- se anota el Equipo de 
Gobierno (o el Alcalde. como ellos dicen). 

Coflfunden al Equipo de Gobierno, que procura mejorar dra a 
dla la calidad de vida de todos los vecinos, COA el partido político 
por el que se presentaron en las elecciones e Ignoran que al 
intentar frenar su actividad están intentando frenar el avance 
imparable de este pueblo. 

En ese afán de frenar, no les importa ponerse aliado de quien 
defiende un iAterés particular en contra de los Intereses de la 
mayoría del municipio, si con ello consigue enlrentar a a1g~n 
vecino con el Equipo de Gobierno. 

Mientras el Grupo Socialista, optó en su momento porque el 
progreso de Miguelturra debra de hacerse con el esfuerzo yla 
aportación de todos los vecinos, el Grupo Popular apoya a 
aquellos vecinos que quieren que el arreglo de su calle se la 
paguen los demás; que la pague el Ayuntamiento con el dinero 
de todos los demás vecinos, aunque para ello tenga que 
endeudarse hasta los ojos o subir los impuestos (o deshacer la 
obra si ello fuera posible), ¿Se imaginan volve a las calles y pla
zas de BAtes? ¿Qué obras podña hacer un AyuntamieRto si le 
obligan a endeudarse más de lo aconsejable y previsto? Está 
claro lo que pretenden; Defender los intereses de algunos (105 
más allegadOS y familiares) y si es posible, volver a pisar barro. 

Aunque se empeñe el Grupo Popular no conseguirá frenar el 
proyecto del mayor y mejor Centro de Mayores en el solar que 
ocupaba el edificio del Sindicato Agrícola Católico, COA su misma 
fachada exterior; no conseguirá frenar el proyecto de Auditorio 
de usos múltiples y jardines eA el Barrio Oriente; no coAsegui
rá freRar el proyecto de Ronda Perimetral, q~e desde la entra
da de Miguelturra comunicará con la avenida de Europa por la 
parte norte; no conseguirá frenar el proyecto del nuevo parque 
municipal. junto al recinto ferial; no conseguirá frenar que la 
juventud tenga su propia casa y centro de formación e infor
mación de todo tipo. 

A pesar de ellos, Mlgue~urra seguirá a la cabeza de los pue
blos de Castilla-La Mancha. No hay freno posible cuando URpUe
blo apuesta por el progreso, la calidad de vida y el bleAestar de 
todos. 

PARTIDO SOCIAL/STA OBRERO ESPAÑOL 

N 
.... 

AGOSTO 1998 

EL ALCALDE. LAS CALLES 
Y LA SENTENCIA 

Cuando un Grupo Polltico, en un 
Ayuntamiento, cumple con la obliga
ción de velar porque no se cometan 

atropellos con 105 vecinos es tachado de Manipulador por el 
Sr. Alcalde y su equipo de Gobierno. 

El Grupo del P. POPULAR. nada mas formar parte de la 
Corporación Municipal, el día 17 de junio de 1995, se decidió 
a denunciar NO EL ARREGLO DE CALLES O PLAZAS. sino 
la forma escabrosa en que se venía haciendo y el COBRO 
INDEBIDO a que se estaba sometiendo a una gran parte del 
pueblo a lo largo de muchos años ya. 

Todos sabemos o deberfamos saber que una calle, que ya 
anteriormente había sido arreglada y pagada con CONTRI
BUCIONES ESPECIALES. no se debe volver a pagar. y que 
si el Sr. Alcalde o la Corporación estiman que sus aceras 
deben ensancharse o estrecharse, si se tienen que cambiar 
bordillos o cualquier otro arreglo, es el Ayuntamiento, con su 
presupuesto, el que debe salir al frente, y nunca los vecinos 
se deberían «rascar el bolsillo» para hacerlo. 

El mantenlmienlo y conservación deben ser atendidos y 
pagados con los presupuestos anuales. 

Si se tratara de calles nuevas, de un nuevo trazado, sr 
existe la posibilidad de aplicar las aludidas Contribuciones 
Especiales. Contribuciones que habrán de estar muy ajusta
das a los costes reales de las obras o materiales y no con 
unos presupuestos, a nuestro entender, tan desorbitados que 
luego los vecinos se ven obligados a pagar unos MODULOS 
tan caros, que les hacen desequilibrar su situación económi
ca, creándoles verdaderos problemas en su vida. iCuántos 
pueblos y ciudades. sin cometer estos presuntos abusos, con 
presupuestos razonables y equilibrados, tienen calles y pla
zas tan adecuadas como las nuestras e incluso mejores! 

Pues bien, esto tan simple es lo que el P. Popular ha que
rido atajar pensando s610 y exclusivamente en cada uno de 
los habitantes de nuestro pueblo y por ello actuó en unas 
calles concretas. las que en ese momento se estaban pagan
do, y lo seguirá haciendo en todas en las que se vaya plan
teando el mismo problema. 

El Recurso que se inició en el año 96 ha tenido su 
Sentencia ahora. el 23 de junio pasado. y por ta misma se 
anulan las CONTRIBUCIONES cobradas. obligando al 
Ayuntamiento. con el Alcalde a la cabeza. a devolver lo injus
tamente cobrado. 

Esto, asl de simple y aSI de claro, ha sido tachado por el 
Sr, Alcalde y sus «acólitos" de manipulación. Ellos entienden 
que el papel de la Oposición debe ser el estar calladitos y 
participando en cualquier arbitrariedad que les venga en 
gana. Y saben, sobradamente, que ni en estas cuestiones de 
gran importancia ni en otras, menos importantes, nos van a 
callar, ni por mucho teatro que le echen ni por muchos espec
táculos que preparan en Casas de Cu~ura, con todo tipo de 
parafernalias y montajes a que nos tienen acostumbrados, 
para engañar, confundir y. si se nos permite, MANIPULAR. 

Sr. Alcalde ejecute la Sentencia provisionalmente, devuel
va el dinero. Que los vecinos los tengan en sus bolsillos y ya 
sabe de donde lo tiene que sacar, ya se lo explicamos Vaya 
haciendo uso de lo que cobramos los Concejales, porque 
estamos para servir al pueblo y el pueblo es lo PRIMERO, 

Los Concejales del p, Popular están dispuestos, Animo y 
adelante. iNo le de más vueltas Sr. Alcalde! Cuando se hacen 
mallas cosas lo noble, honrado y ético es reconoceMo, pedir 
perdón y poner remedio, 

PARTIDO POPULAR 

CARTAS DE L.DS L.ECTDRES 

4,30 de la madrugada del viernes 26 de junio 
Un aoo más Dega el verano con sus ruidos y mole¡. 

Has; un ano más de Escuela de Calor y nosotros Junfo 
a ello, un ano más aguantando. Pero. que se le vo a 
hacer. Hasta porece que te vas acostumbrando. Más, 
de pronfo. ioh. bend~a iluslónl, nos Daga un escrito del 
Ayunlamienlo firmado po! El Secrefoliojlo Seaetarla.. 
eo el que po! fin se nos comunico que, como somos 
vecinos iruneólClfos del citado local, (ahara restJ~a que 
sí. y eso que en Noviembre hará diez al\os que vivimos 
en el Perlerines. 20. Pero, por lo que se ve. parece ser 
que no; en fin, es que como SlJy tan desplstada.). A lo 
que Iba. en el citado escmo se nos comunico que 
como se va a reol~ar lo apertura del susodicho locaL 
pues a nosotros como lVednos ffited'ICIfQSl (¿Dónde 
habré estodo viviendo yo los nueve a'los anleliores?, 
Vf1iC cobeza lo mía, por más que hago memoria no 
logro acordarme), eso. que podíamos escribir en un 
popel ecuanfas obselVoclones estime perlinenfes>. 
Parece ser que coleccionon papeles y de esta fomllla 
deben fener vados, ~ es que los guardan, Nosotros así 
lo hicimos antes del plazo de cinco días que se nos 

decía. Al ~gulenfe viernes de la opedura estábomos 
despidiendo a unos familiares a las 3.45 de larnadllr I 

gada, comentando que clara, que bien y que fiJerte 
estabo la música; y fijafe po! donde también en ese 
momenfo pasó por a1i' ~n coche de la policía local 
que amablemenfe nos saludó, siguiendo después Stl 
camino. A las 4,30 po! fin poróla mísIco y la actiVidad. 
aunque ya para entonces había perdido el suel\o y no 
se me ocurrió ofra cosa que coger boffgrafo y popel y 
ponerme a redacfar este escrito, mós que noda por
que lo de las ovejas está ya muy <fri1100l y pensaba 
que ya estábamos muy acostumbrados a esto cuan
do llegó el dichoso escrito pora qU'damos el suel\o y 
haceInos ikIsiones cuando hay colecciones de fodo 
~ que hasta po! cilco duros COOllIcs en un qiJosco 
y cambias los rependas. escritos nuestros los tienen po! 
docenas. lEn fin! Coleccionistas raros los hay,_ 

Para termlnor tan sólo una súplica; Por favor, no se 
rían mós del peoonal que nos qu~a el Stlel\o. 

Ano DoIOIes Gonzófez Grueso 

Carta a mi amigo «Alntfn» ___ _ 
Querido amigo Amonio: Hace sólo unos minutos que 

me acaba de telefonear informándome de tu trágica des
gracia. Con las lágrimas en los ojos, el ánimo por los 
suelos y la menle un poco perdida, en no sé que lugar, te 
estoy dedicando estas torpes. pero sentidas línea;, 

Eslá muy fresco en mi memoria cuando llegásteis a 
l. calle del Pardillo. para ocupar la casa en que habían 
vivido mis abuelos, Me acuerdo de tus lIlIvesuru. de tus 
actuaciones como muchacho inquieto y atrevido, de la 
convivencia entre nuestras familias. de la santa pacien
cia de tu madre que EPD .... de tantas Y tantas cosas. 

Crecimos juntos, A los catorce años os dejé como 
vecino cuando nos marchamos a vivir al Pradillo, La 
amistad seguía)' cumpl iendo años llegó el momento de 
incorporarnos al Servicio Militar. Un día. el dos de julio 
de 1965. muy temprano, salimos. en compañía de Jesus, 
Joaquín y Braulio. para realizar nueslro campamento en 
Colmenar Viejo. Quinta compañía. Segunda Batallón, 

Fue un verano movidito. Bien nos pateamos el 
Campo de Inslnlcción. ¿Te acuerdas del Ceno de S. 
Pedro? ¿Y de la noche de cocina? ¿Y det bombardeo de 
manzanas en la noche del apagón de luz? 

No se me olvidarán las meriendas después de la 
Teórica. Las tortillas y los pimientos fritos con patatas, que 
nos preparaban nuestras madres. no los había mejores. 

Ahora. Antonio amigo. tendrás tiempo de recordar 
todas estas pequeñas cosas que, de manera desordenada, 
acuden a mi memoria. 

Continuamos juntos. nos trasladaron a Ciudad Real 
con Jesus y Joaquín. Nueslro amigo Braulio quedó en 
Madrid. Cuando viene desde su Cataluña, nos junramos 
y ~memoramos con nostalgia aquellos días. porque 
recordar algo es volver a vivirlo. 

Repaso ahora nuestras idas y venidas al Cuartel. La 
moto .Metralla» y yo. en alguna ocasión, de paquele, Tu 
viaje a Madrid con Jesus y vuesllll particular aventura 
con los canúones. 

iCuántas cosas se me vienen a la menie! iCuán difICil 
es dirigirse al amigo que ya no te puede escuchar' Pero sí, 
espero que ésta te llegue, Que le la entreguen y en un apar
tado del cielo la puedas leer y recibir también, al mismo 
tiempo que estos reo!lerdos. el mayor y más sincero abra
zo del amigo que te apreciaba y te seguirá apreciando. 

Gregorio DIescas 
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MIGUEL TURRA CONMEMORO EL CINCUENTA ANMRSARIO 
DE LAS IMAGENES DE SUS PATRONOS 
El Obispo, Rafael Tonja, presidió la ,elebración de la Santa Misa 

Miguelturra conmemoró del 21 al 28 de junio Rafael Torija de la Fuente, Obispo de la diócesis 
el 50 aniversario de las imágenes del de E:iudad Real. Para tal ocasión se colocó un gran 
Santísimo Cristo de la Misericordia y Nuestra altar cubierto justo delante de la Plaza. La Santa 
Señora de la Estre1la, excelsos Patronos de Misa estuvo presidida por seis sacerdotes tanto de 
esta localidad. las Parroquias de 

Con la inaugura- Miguelturra como 
ción de la Semana de la capital y con-
de Evangelización, gregó a cientos de 
Santa Misa y miguelturreños. 
Predicación en la Monseñor TorlJa en 
Ig'lesia del Stmo. su homilía resaltó 
Cristo, se iniciaba la importancia de 
el día 21 de junio la este aniversario y 
programación de animó a los pre-
actos preparados sentes a aumentar 
para este aconteci- la devoción hacia 
miento, en los que los Patronos. Al 
además se han término se cantó el 
realizado: Charlas himno a la Santf-
para jóvenes, ac- sima Virgen de la 
tos para la Tercera Un momento dal paso de las lmagenes por 'la Pza. de la Estrella. 
Edad, homenaje a los sacerdotes que han ejer- En el acto estuvieron presentes mlem
cido su labor pastoral en Miguelturra y actua- bros del equipo de gobierno del Ayuntamiento 
ciones del' Grupo de música Folk «Anea .. y el' de Miguelturra y numerosos Concejales. 
cantante flamenco «El Porti,... Los actos finalizaron con la procesión de las 

El acto central de este aniversario f{le la imágenes por las calles de Mlguel,ltJrra que fue
celebración de una eucaristía al aire libre en la ron acompañadas por cientos de f,ieles durante 
Plaza de la Constitución que fue presidida por todo el desf,ile. 

Nueva prestación para minusválidos: 
tarjeta de accesibilidad 

Según Decreto 158/1997 
del 2 de diciembre, se ha 
regulado la normativa de la 
nueva tarjeta de accesibili
dad para MINUSVAUDOS 
CON MOVILIDAD REDUCIDA 
PERMANENfE, en materia de 
tralico. 

. Se tramita en las Delega
ciones Provinciales de 
Bienestar Social. Donde les 
darán el n" de tarjeta y la 
duracl6n que tIene la 
misma. 

tlcados de minusvalía y de 
empadronamiento. 

Para más Informacl6n 
pasarse por el Centro Social 
Polivalente: 

C/ Miguel Astilleros, 8. 
(Preguntar por las Traba
Jadoras Sociales). 

La documentacl6n básica a 
presentar es: DNI, y los certl-

CENTRO MUNICI',PAL 'INFORMACION A LA JUVENTUD 
Servicios que presta: 

• Información de la Oferta de Empleo Público. 
• Préstamo de tiendas de camping. 
• Trámite de Camet Joven. 
• Información de Objeción y Conciencia y Servicio 

Militar. 
• Información y trámite de becas, ayudas y sub

venciones. 
• Información de concursos de carácter local. 

regional o nacional. 
• Información de viajes con descuento para jóve

nes (TIVE). 
• Información y asesoramiento para oposiciones. 
• Soporte informativo de boletines oficiales: BOE, 

BOPyDOCM. 
• Disposición para consul.ta y préstamo de guías de 

Camping, HOleles, viajero, albergues juveniles, 

INTERCAMBIO JOYEN EN POLONIA 
Fecha de la ac\ivid<\d: c1e117 al 25 de sept1embre 

Edad de los parncipanles: de 18 a 30 aIIO.5 
CosIe<1e Ja"actlvklad: 50.000 ptas. 

~toQOs los 9a~los Incluidos) 
Organiza: DIJl\Ilacló~ P(OVjl)Clal ~ Cilldad Real 

Plazo de soliclllid1ls: ~a:stá ~I ~1 de.agos1o 

Información délall((da; 
Centro Munlclpallle Información a la Juve tud 

C/ Mi~uel )\stilletos, B • Tel~. 926 24 10 30 Y 92624 1~ 33 

revistas de carácter juvenil, de ámbito nacional. 
• Apoyo y asesoramiento a las asociaciones juveniles. 
• Disposición de locales y med,ios a su alcance. 
• OTROS SERVICIOS QUE LOS JOVENES DE 

MIGUEL TURRA DEMANDEIS, ESTAMOS 
ABffiRTOS A CUALQUIER CLASE DE SUGE
RENCIAS QUE ESTIMEIS OPORnJNO REA
LlZAR. 

• Orientación Laboral: Información de albergues , 
juvenil.es. casas rurales y turismo. 

Horario de atenci6n: 
Diariamente de 8.30 a 15.00 h. 
Viernes de 4.30 a 1930 h. (En verano porlas tardes no) 

Situaci6n: 
CentrQ Social Polivalente. el Miguel Astilleros, 8. 

Tels. 926 24 10 30 - 926 24 15 33 

VISITA A tlSIOA y UPO'" 
Fedla ele la aotivld~dl d~ 88111 de ~ 

Edad de los partlC~esl ele 16 a 25,años 
Coste de la acti,¡idad; 16,000 plas. 

{todos los gastos'lnclUiclos') , 
Clrganlza: Diputación Rrovlnclal de CIudad Real 

Plazo de.§olicIWdes: hasta el 21 de agosto 

JnfOfIl)~ detalladai 
CenI10 Munlclpiil de ,lnlop:!lllcl.6il 8' la JuyenluCI 

et MiglJill A'SiJlle1Qs. 8 · Tels. 926 24 10'3Q,y 926'2~ 1633 

AGOSTO 1998 

PUBUCAMOS sus FOTOS 

Paqui Ramlrez nos trae las siguientes fotos propiedad de Emllla 
Sánchez Rodrigo correspondientes a los años 60. 
en esta primera del año 1,963, observamos en la el Paqulto 
León, en casa de D. Lucas a un grupo de muJeres con motivo de 
«el Sellor el público». 

Le presencia de la Imagen del Sellor en la vivienda, constHula 
motivo de celebración y alegria. 

Era el año 1957 y la llegada de la Feria con sus «caballitos. y 
«casetas> alegraban a los más pequellos durante unos dlas. 

Estamos en la .Vlrgen de los Santos. en el año 63 pasando una 
jornada de descanso en este bello paraJe al que los 

I Miguelturreños acuden con asiduidad. 

En esta fotografla de familia numerosa, vemos a Emllla con sus 
hermanos y padres. 

Las labores agrlcolas eran muy variadas. Arrancar habichuelas 
era otro de los trabaJos que habla que realizar y en el que parti
cipaban hasta los más pequeftos. 
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E.t Alca:lde expone las necesidades de El vino duke de las uvas ácidas 
M., 11"'gu,eltu·'rra a:1 PreslOdente de la D'ipufación Procura que tu enemig~ nunca blemasse ha pensado en!os malos 

, 1 tenga razón, lo aprendl hace de la madrugada y los aficionados y 
• • • • mucho tiempo, todo aquello que amantes del fútbol-sala nos hemos 'En la reciente vIsita efectuada: a nuestro pueblo perjudique al fútbol-sala de quedado en segundo lugar, los pro-
. . . .. .... . .. . Miguelturra lo consideraré mi ene- blemáticos, la mala gente, los anti-

Momento de 'la vlslla del Presidente de la Diputación al Ayuntamiento 

«La posibilidad de adquirir 
el inmueble que ocupaba el 
casino hace años es hoy una 
realidad que ratifica la buena 
relación entre el Ayuntamiento 
y la Diputación Provincial», 
con esta frase resumía Romón 
Rivera, alcalde de Miguelturra, 
la visita del Presidente de la 
Institución Provincial, Jesús 
Gamdo, al Ayuntamiento, 

Garrido mantuvo contac
tos con distintos sectores de la 
población, Primeramente en 
el Ayuntamiento, Garrido 
escuchó las necesidades del 
municipio de boca de su 
alcalde, quien se refirió a las 
peticiones efectuadas en 
años anteriores, a la 
Diputación Provincial yaún no 
resueltas, como el proyecto 

de climatización de la Casa 
de Cultura y la cubrición de la 
pista polldeporliva del C.P. «El 
Cristo», así como las necesida
des en salud y educación 
p¡;¡ro la po/;?Jo~lon ,dJlPldG, al 
.creclmlerlfo dél'i'l.QgraficÍ!) tan 
espectacular que se' está 
dando, lo que obligo a contar 
con nuevas Instalaciones sani
tarias y educacionales. 

Rivero destacó también, la 
necesidad de un punto limpio 
para Mlguelturra, así como lo 
conveniente que sería que la 
carretera que une el pueblo 
con Ciudad Real estuviera 
completamente Iluminada, 
Garrido se comprometió o 
estudiar con los técnicos de la 
Institución Provincial las peti
ciones del alcalde para ver 

de que manera puede la 
Diputación acceder a ellas, 
. Posteriormente Garrido visi
tó la Hospedería del Santísimo 
Cristo de la Misericordia, hos
pedería que se encuentra en 
su fase final de construcción y 
que se espera que comience 
a funcionar en Septiembre 
con una capaCidad de 30 
camas y con servicios de 
comida, lavandería, etc, 

En la, última parte de la visi
ta, Garrido estuvo con la 
Asociación de Amas de Casa 
«El Ramo», quienes les explica
ron sus actividades y avanza. 
ron sus próximos proyectos, 
Finalmente, visitó el Círculo de 
Artesanos y Obreros, informán
dole de las necesidades más 
Inmediatas de dicho centro, 

migo y lo será con más fuerza si no deportivos han ganado y se ha roto 
lleva razón. Quizás mis pensa- el desarrollo de un maratón siem
mientos no lleguen a las personas pre bien organizado y que contaJba 
o grupos de personas que quisiera con la asistencia de mucha gente 
yo que llegasen, principalmente durante todos los partidos sobre 
porque pueden ser las culpables todo por la noche. Me gustaría que 
de que el fútbol-sala, concretamen- esto haya sido una experiencia y 
te el Maratón, haya sufrido un leve, para el próximo se piense más en 
muy leve bajón; pero los grandes el aficionado, fijaros si ocurren inci
edificios o las grandes enfermeda- dentes enlre las aficiones en los 
des siempre empiezan a caerse o partidos de fútbol, recordar también 
a surgir por motivos pequeños y las incidencias de los mundiales, 
nuestro maratón no debe decrecer sin embargo, nada se suspendió, 

I por motivos insignificantes y sobre para eso hay seguridad, prohibicio
todo si tenemos en cuenta que en nes y expulsiones, pensar en lo 

, otros pueblos pasan acontecimien- malo es darle mucha importancia y 
, 

" tos muy superiores en todo a lo no se la merecen. 
que sucede o sucedió en el nues- Los equipos que participan en 
tro, aquí quizá seamos «regu- todos los maratones saben lo que 
lares», pero salir fuera y compro- ocurre y la mayoría vuelven a 
baréis que estamos en la gloria. Miguelturra porque conocen el 

E:s una pena que lo malo, aun- ambiente que existe en los pue
que sea escaso, tenga tanta fuerza blos y reconocen que aquí no 
y supere a lo bueno, que es mucho. somos como algunos creen. 
Hay pocos lugares, muy pocos Personal-mente, me molesta de 
pueblos donde en el desarrollo de estos enemigos que nos critiquen 
un maratón haya tanta limpieza, sin haber conocido otros marato
tanta afición, tantos detalles y tanta nes, otros pueblos, éstos creen 
organización como lo hay en con la mayor facilidad las más 
Miguelturra; sin embargo, como en grandes necedades. Es cierto que 
todos los sitios y en casi todos los no todo puede salir bien, y es un 
deportes suceden acontecimientos error muy grande pensar que 
muy negativos que por desgracia aquello que no es totalmente 
perjudican bastante y anulan todo correcto esté mal. Siempre hay 
lo bueno y deportivo que se intenta que evitar las cosas malas, pero 
hacer a la hora de organizar un no me parece razonable que se 
maratón, pero lo más triste de todo haya eliminado las buenas, es 
es que sólo en Migueijurra hay como querer prohibir el vino por
gente mala, pensamientos muy que produce borracheras. 
erróneos que proceden también de Estos son mis pensamientos, 
mala gente. Las consecuencias las con razón o sin ella son mis ideas, 
hemos sufrido nosotros y la primera no lo digo para contarlo, todo lo 
medida fue suspender el maratón hago para cambiarlo, y recordar 
durante la madrugada, esto ha teni- esto, por muy malos que dicen que 
do su lado bueno, pero en general somos, por ahí lejos los hay peo
se le ha qu~ado bastante a su res, ya sabes eso de «saca tu cruz 
desarrollo, a muchas personas les a la calle y verás que hay más 
gustaba ir por la noche a ver fútbol- grandes». 
sala, pero otra vez lo malo ha supe
rado a lo bueno y para e~ar pro- Rafa 

CARTAS DE L.DS L.ECTDRES 
(Viene del. pág. 2) 

Estudiantes sin promoción ____ _ 
El pasado 19 de junio tuvo lugar en el ms 

«Campo de Calatrava», la entrega de diplomas y 
orlas a un reducido número de estudiantes corres
pondientes a la promoción 97-98. Acto que contó 
con la presencia de D. Luis Cobos y que dio cita 
a numerosos estudiantes, así como familiares y 
amigos. 

En principio decir que <<las cosas hay que hacer
las bien, y si no que no se hagan». 

No entiendo el por qué hicieron entrega de la orla 
a tan sólo 30 alumnos de 2° de bachillerato y no al 
resto, cuando éstos también pertenecen a esa misma 
promoción hayan o no aprobado. 

Estos, que si no me equivoco fueron unos 40 
alumnos, con decepción y por qué no, con envidia 
no tuvieron la oportunidad junto al resto de sus 
compañeros de recoger esa «hoja» que para ellos 
suponía una de sus primeras ilusiones estudiantil. 
Además de ser D. Luis Cobos quien les hiciera 
entrega de esa orla tan esperada por todos, en la que 
ni siquiera aparecía la foto de esos 40 alumnos res
tantes. 

Yo, que aunque no estoy incluida dentro de este 

colectivo, ni soy estudiante de este Instituto, he sen
tido una gran decepción por la poca experiencia y 
seriedad que han demostrado a la hora de organizar 
éste, que podría haber sido un bonito acto. 

Todos sabemos que «Tu promoción es tu promo
ción» hayas o no aprobado, otra cosa distinta será tu 
título académico que será el que represente el 
esruerzo· y gratificación de cada uno de los estu
diantes. 

Para terminar, decir que aprobar todos los alum
nos de un 2° de bachil!lerato seóa lo utópico, pero 
sabemos que esto no suele suceder, y menos ahora 
con la nueva enseñanza. 

Por lo tanto, no discriminemos a aquellos que 
seguro han trabajo mucho, pero que no lo han con
seguido. 

Espero que no se haya sentido nadie ofendido, 
pero aún me quedan algunas dudas: 

¿Habrán hecho esto por ahorrarse unas «peseti
Has»?, o tal vez, ¿por ahorrarle tiempo al señor 
Cobos? 

Cristinil Ramlrez Rodrigo 

Respecto a los trabajadores 
En las reuniones celebradas con motivo de las pavimentaciones de 

calles, y ante las manffestaciones despectivas e Insu~antes, formuladas 
por algún concejal del PP y por pelWnas afanes a esta formación políti
ca, hacia los trabajadores del Ayuntamiento (está grabado por TVM), 
como responsable más directo de estas personas, tengo que decir, que 
con las contrataciones que a lo largo de los añas ha realizado este 
Ayuntamiento a través del INEM, JJ,CC" Diputación, CUIWS, etc" habrán 
pasado uno o más miembros de la mayoría de las familias de Migueijurra; 
y señores, al contrario de lo que opináis, este pueblo ha tenido siempre 
fama de buenos trabajadore~ Me consta que la mayoña de ellos cumple 
la función que se le encomienda; desde las obras propias en calles, par
ques y edificios públicos, limpieza de alcantarillas, montaje de escenarios, 
cargar equipos a grupos musicales a a~as horas de la madrugada, hasta 
levantarse a las seis de la mañana un domingo o el día de La Virgen para 
limpiar las bolsas y papeles que firamos la noche anterior; y estos sin tener 
lo subida, ni el sueldo de los carros de élne de la Administración o de los 
miembros del Poder Judicial, por poner un ejemplo, 

Por eso pienso que estas pelWnas, que se manffestaron de esta forma 
tan desafortunada, debeña disculparse públicamente por respeto a estos 
trabajadores 

Jesús Sánchez Rivero: Concejal de Urbanismo 
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-¿Quién es quién? 
MARISOL CALDERONGOMEZ, colombiana en el Campo de Trabajo de Miguelturra 

Conocías las actividades que se llevan a 
cabo en los Campos de Trabajo. 

No las conocía. 
Que te motivó para elegir el Campo de 

Medio Ambiente de Miguelturra. 
Quería viajar a la Península Ibérica, luego, de 

haber estado 6 meses en las Islas Canarias cono
ciendo tecnologías ambientales y Miguelturra 
fue una posibilidad de reencontrarme con espa
cios más próximos a mi carrera, así como a mi 
experiencia en planeación ambiental. 

Háblanos un poco de las actividades que 
habéis realizado durante estos 20 días Y de qué 
forma se han cumplido los objetivos propuestos. 

Teniendo en cuenta la agenda del campo de 
trabajo, se están cumpliendo los objetivos. En el 
marco de la planeación ambiental, hemos ayuda
do a desarrollar l!lIla metodología de diagnóstico 
del medio físico. Apoyándonos en cartografía, 
fotografía aérea; claves taxonómicas para inven
tariar y clasificar el suelo, flora y fauna del área 
de estudio. Así cOmO huellas y excrementos ani
males; observación en campo, tOma de datos e 
interpretación que se complementa con estudios 
que ya existen de la zona. 

Saliéndonos del esquema técnico, hemOs visto 
diapositivas de parques naturales; estamos visi
tando los parques naturales más próximos a 
Miguelturra participando en diferentes activida
des organizadas por el equipo coordinador del 
campo de trabajo, encaminadas a la sensibiliza
ción y educación ambiental. 

La restauración de la «escombrera de S. 
Isidro», ha sido uno de los campos de actua
ción. ¿ Qué acciones concretas se han llevado a 
cabo sobre este asunto? 

Se está realizando un estudio del entorno, se 
están viendo las posibilidades de uso de ese 
espacio teniendo en cuenta las necesidades y 
gustos de los lugareños, así como su viabilidad 
en el tiempo. 

y sobre el paraje de «Las Cañadas». ¿Qué 
te ha parecido su entorno? 

Es un espacio que se debe conocer y cuidar 
pOr ser el único encinar de Miguelturra al cuál se 
asocian diversas especies de flora, avifauna, 
mamíferos y reptiles. Así mismo, tiene un ren
glón agrícola de importancia, que goza de un 
paisaje privilegiado del cuál pueden aprender los 
chuniegos. 

¿Resultan enriquecedores y formativos este 
tipo de proyectos medio ambientales? 

Indudablemente, por el hecho de intercambiar 
experiencias y dar conceptos enriquecidos por 
diversos criterios interdiciplinarios. 

Además de la experiencia formativa, tam
bién serán muy positivas las relaciones per
sonales con el resto de compañeros y moni
tores. Coméntanos que tal tu experiencia 
personal. 

Como Colombiana, ha sido genial estar en 
España, conocer la idiosincracia de la gente, tec
nología, forma de vida, intercambio de todo tipo 
de experiencias, etc. 

Respecto al campo, el hecho de que seamos 
jóvenes, nos inclinemos en favor del medio 
ambiente y estemos acá, supone unas buenas 
relaciones basadas en el respeto. 

En el terreno organizativo, qué puedes 
comentarnos en cuanto a las condiciones de 
alojamiento, instalaciones, comida, personal 
responsable, etc., en las que se ha desarrolla
do el campo de trabajo. 

Alojamiento, instalaciones, comida, monito
res y todo muy bien; se nota la labor de coordi
nación de los organizadores, comO su preocupa
ción por el aprovechamiento del tiempo libre. 
Por la intención, Felicitaciones. Hemos estado 
muy motivados. 

¿Qué valoración harías del trabajo desa
rrollado durante estos días en nuestra locali
dad? Háblanos de los positivo y lo negativo 
que hayas visto en el proyecto. 

Se está haciendo un trabajo que sería de gran 
utilidad para planeación ambiental, sin embargo, 
lo más importante es que los estudios o proyec
tos que puedan surgir se ejecuten. y se tenga en 
cuenta la opinión de los lugareños para avanzar 
en la ordenación de este te:rr,itorio. 

Por lÍltimo, deseas añadir alguna cosa o 
dirigirte a los jóvenes de Miguelturra para 
animarlos a continuar en esta labor. 

Un saludo muy especial a todos los jóvenes de 
Miguelturra, invitándolos a que conozcan, con
serven y sepan aprovechar las bondades de ese 
hermoso bosque mediterráneo que aún poseen. 

Espectacular éxito del Campo de Trabajo, según sus participantes 
Al cierre de la presente edición, el Campo nuestra localidad del 1 al 20 de Julio ha lIega- Campo de Trabajo por el de «Campo de 

de Trabajo «Las Cañadas» 1998 desarrollado en do o su fin, y con él las primeras valoraciones. AprendIZaJe». 
Según la encuesta final 

de evaluación de los parti
cipantes ha sido todo un 
éxito, tanto de organización 
como de cumplimiento de 
programación. 

Aunque el equipo técni
co debe ahora procesar y 
valorar todo el material, 
también han querido mani
festar su sa·tisfacclón en 
cuanto al Interés suscitado 
por los jóvenes participan
tes y por la gran profusión 
de datos obtenidos, alguno 
de ellos sorprendentes. 

La dirección del Campo 
ha querido redimenslonar el 
tradicional concepto de Un alto en el trabalo para el aprendlzale 
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MIGUELTURRA EN LA EDAD MODERNA 
111.1. PLErroS EN LA CHANClllERIA DE GRANADA. 1506-1528. (1) 

4. EL PLEITO DE 1509 

Siguiendo con la prestación de los documentos que forman este 
pleno, a conHnuación presenlamos los dos siguientes: 

• Doc. NO 20.2. Poder del Concejo de Miguelturra a Juan de Madrid 
para que lo represente en el Pleito. Miguehurra (fecha ilegble). 
Contiene presentación en la ChancilleRa, fechada elIde agosto de 
1506 (Fols. Sr a 6r). 

, Doc. NO 20.3. Carta de Poder del Concejo de Miguelturra a Juan 
García de la Mancha para que los represente ante la Chancillerla. 8 
de enero de 1509 (Fols. 7r a Sr). 

En la documentación preliminar del voluminoso pleito que analiza
mos aparecen las cartas de presentación de los procuradores de 
ambas partes, que debían ser presentadas en la Real Chancillería de 
Granada para ejercer sus funciones. El pasado mes presentamos el 
correspondiente a la parte denunciante (La Mesta). En este mes apa
recen los dos que se presentaron por la parte denunciada 
(Miguelturra). Son dos documentos distintos, ya que el Concejo de 
Miguelturra sustituyó a su representante en el juicio. En el primero de 
ellos, fechado en 1506, se elegía como procurador por parte de 
Miguelturra a Juan de Madrid, que a su vez sustituía a otro procura
dor que no se nombra, que le representó en la Chancillería hasta 
enero de 1509 y que fue sustituido por Juan Garcfa de la Mancha. 

El primero de ellos ofrece grandes dificultades de transcripción por 
~a mala caridad de las fotocopias usadas, aunque de su contenido se 
puede saber que el Concejo de la Villa de Miguehurra, ante el pleno 
planteado por la Mesta, decide sustitu~ al procurador defensor de 
todas las causas judiciales del municipio en la persona de Juan de 
Madrid. Es por ello por lo que a lo largo de la mayor parte del pleno 
será éste quien hable en boca de los vecinos de Miguelturra. 

Pese a no poder transcribir como desearíamos el documentos en 
cuesHón, si que transcribimos el asiento en la Chancillerla de 
Granada donde consta supresentaci6n. Dice lo siguiente: 

Carta de poder sustituyendo a un procurador que no se nOlT)bra 
por Juan de Madrid en el pleito con la Mesta. 1 de agosto de 1506. 

.En la cibdad de granada a primero dia d6I mes de agosto de mil 
e quinientos e seys años en presencia de mi Juan de Gumlel e de los 
testigos de ( .. .) el dícho ( .. .) Ruiz Bosco en este poder contenido díxo 
que por virtud del contenido poder et de ¡fICho es devia sustituir et sus
#tuyo por procurador sus#tuto d6I dicho concejo de Miguelturra sus 
paJtes a lohan de Madrid procurador da cabsas que haran presenta a/ 
qual dixo que dava e dio este mismo poder a ef por los dichos sus par
tes dado e sean (. .. ) como et para aquellas causas e casos que a el 
fue dado e que se relevavan e relevado e quales obliga va e obligo los 
bienes del procurador poder obligado e que por virtud ( .. .) otorgo carta 
de sustitucion tan firme et tan bastante que ( ... ) e devia otorgar de 
dicho (. .. ) et Juan de Villarrea/ et Gonzalo Ruiz vecino de la ciudad de 
Guadix"! 

Carta de poder nombrado nuevo Procurador en et Juicio con la 
Mesta. Enero 1509. 

«Sepan quantos esta carta de poder vieren como nas el concejo, 
justicia, alguazil, ofizia/es e ames buenas de la villa de Miguelturra de 
la Onlen de Calatrava estando ayuntados en concejo ( ... ) en la ygle
sla de Santa María la Mayor de la villa segund que /o avernas de dicho 
e de costumbre de nas ayuntar asistiendo en las cosas compIideras a/ 
servicio de á/OS nuestro señor y d6I rrey y da la rreyna nuestros e&r 
res e al pleito e bien govemacion de la álCha villa conviene a saber 
para Alfonso de Bermejo y Uoren Yntenias a/caldes onlinarios en la 
dicha villa por el rrey y la rreyna nuestros señores Juan Sanchez de 
Talavera y Juan Sanchez de Tara98ga regidores de la dicha villa y 
Anión de la Pulineda alguazil y en numero que son Pero y Anton 
Marlinez de los Reyes y Pero Sanchez Tera98ga e Antón Maron Peco 
e Pero Martinez y Antonio Lozano y Femando de Alcazar y Alonso 
HeNas e Alonso Grande de la Mancha vecinos todos de la dicha villa 
todos de una conformidad dezimos que por quanto vos Juan Garcia 
de la Mancha vecino de la dicha villa aver sido nombrado el dia de 
San Miguel que agora paso deste presente afio de la fecha de esta 
carta por nos el dicho congejo e por todos los vecinos de la dicha villa 
por sindico procurador de la dicha villa por ende, otorgarnos e 
conosyirnas que damos otorgamos todo nuestro poder compIIdo por 
nos y en nombre de todos los vecinos de la dicha villa libre y cono
ciendo/o ( ... ) segund que /o somos e avemos e tenemos e segund que 
mejor y mas complidamente /o podemos e rJevemos dar y otorgar e 
de derecho mas puede e deve valer a vos el dicho Juan Garcia de la 
Mancha para que como procurador sínd'/CO de la dicha villa procurare 
de todo lo que a la dicha villa e vecinos della cumpla e para que poda
des enjuizyar en todos sus pleitos e causas así cMles como crimina· 
les que nos el dicho congejo en nombre de la dicha villa ay dia ave
mos e tenemos e esperamos aver e tener e mover un qualquier o qua
lesquler persona o personas varones e mugeres de qua/quier ley esta
do e condicion preeminencia ( ... ) que sean o ser puedan e con quea
les quier congejos villas e ciudades e personas syngulares e ellas o 
qualesquier dellas sean o se puedan aver tener e mover vayamos el 

dicho dicho concejo en qua/quier manera e otro sy para que podades 
demandar rrescibir aver y cobrar todo los nuestros o contra otras 
cosas que a la dicha villa en nosotros en su nombre prestenes9iere de 
aver cobrar de sus propios e rentas e podades de lo que rresgibiere
des podraredes dar cartas de pago e finiquitamiento las qua/es valan 
bien asi como sí nosotros mismos las diesemos e otorgamoslasemos 
presetandolas e leyendo e otro si vos damos el dicho poder para que 
en nuestro nombre podades parescer e paresgieredes ante el alteza 
del rrey Y de la rreyna nuestros selfores e ante sus señores de su muy 
altos consejos e nuestros señores presydente, oydores alcaldes nota
rios de su carnera corte y chancilleria que rresyden en la gibdad de 
Granada e ante quaJesquier asistentes corregidores govemadores 
a/caldes y justicias e otras qualesquier justicias y ( ... ) seglares asi har
dinarias como comislon de lo que dicho es de pago o de cualquier res
ponda/o pueda o deva oyr librar y conoscer ante las quales e ante 
qua/quier dellas podades en nombre de nos el dicho con98jo ( .. .) e 
demandar e responder defender negar Y conos98r en parte contra de
zir (. •. ) e otras buenas rrazones que convengan y menores sean e 
para que podades juntar y ( ... ) qualquier solemnydad de juramento de 
venlad dezir quanto se convenga e como con0S98r sentencia e para 
que podades presentar tesffgos y pruavas (. .. ) e otras qualesquiere
des argumento prueva o tesffgo ( .. L) el presente leyendo aunque 
sean de aquellas y casos que segund qeu derecho requiera aver 
nuestra presencia o demanden nuestro especial mandado e para que 
podades ( .. .) pedir y oyr sentencia o sentencias asy entre linitorias 
como delinitybas e las que fueren por nos consenffr y de las en con
trario apelar e SUplicar y las seguir e p1eyto seguro o dar quien las siga 
para alli donde con derecho devan de ser seguidas e parar cuando 
podades si menester fuere demandar en nombre de nos el áJCho con
cejo rrestitufiÍon ( .. .) de qua/es quiera agravio que a nas fuere fecho e 
para que podades imperar e ganar quales quier causa y provisiones 
que fue de nosotros el dicho concejo sean e rentas e embargar las 
que fueren ganadas o se quisieran ganar en contrario e para que 
podades si menester fuere en nuestro logar yen nuestro nombre sos
tetuyr y sostetuyades un procurador o dos o mas ( ... ) que vos bien 
visto sea firmado vos siempre en vuestro oficio de sindico procunlor e 
quan cumplido en la presente poder como nos avemos e tenemos en 
nombre dela dicha villa para todo lo que dicho es e para toda cosa e 
parte dello, otro lid y (an cumplio e ss( mismo d8mqs e ,edemos e 
traspasamos en vos y a vos el dicho JUan Garcia de la Mancha e en 
vuestro sostituto e sosfftutos contadas las incidencias y mergencias e 
dependencias en exidades e conexidades e ( ... ) contarlas las otras 
razones e replica9iones de las leys del derecho que en tal caso quie
re y dispone bien y asl como si aqulen fuese incorporadas e relatadas 
punto por punto todo quanto pro vos en nombre del dicho cofl98ÍO 
fuere fecho dicho razonado procurado solicitando rreSfibido cobrado 
e cartas de pago dado e otorgado e arrendado e nas obligado en car
tas de arrendamiento e otorgado enjuiziado e velando nosotros lo ave
mas por bueno ynforme y valedero y no /o contradiremos ni haremos 
ni dyremos contra ello ni contra parte dello si obligacion que fazemos 
de nos mismos e de todos nuestros bIenes y de dicho congejo mue
bles y rayzes avidos y por aber que apra ello espresamente obligamos 
por forma y obligacion ( ... ) sola qual dicha obligacion nos revelamos 
de toda carga de fianza e condicion e justifica9ion ( ... ) judicatura sola 
e contadas fuere y solas convenibles y para lo qual renunciamos (...) 
las leys y se las alegaremos nos otro por nos que no vala en juycio y 
en fuerza de sy por questa carta fyrme y no venga en duda otorga
mosla ante los testigos por testigos e pago en pley/os que se fagan y 
otorgada en la dicha villa de Miguelturra a ( ... ) ocho dias del mes de 
enero año d6I nascimlento de nuestro salvador ihesu cristo de mil e 
quinientos y nueve años testigos que fueron presentes en todo lo que 
dicho es ( ... ) quales fyrmaron en el registro desta carta vuestra de sus 
dichos vecinos ( ... j»'. 

Poco más podemos añadir a esta .Carta de Poder- que conceden 
los representantes m~nicipales de Miguelturra a Juan García de la 
Mancha. El valor histórico de este documento radica, sobre todo, en 
tres cosas. En primer lugar ROS nombra nuestra iglesia parrocuial por 
su nombre originario y que aÚR se mantenía en aquellos primeros 
alíos del siglo XVI: "Santa María la Mayor,,;por otro lado nos relata 
minuciosameRte todos y cada uno de los poderes que se le otorgan al 
Procurador Síndico para que actúe en defensa de los intereses del 
municipio, hecho éste que nos detendrá un poco más para conocer 
las caracterfsHcas de esta figura de los ayuntamientos de entonces, y 
por último tambiéR en su interior encontramos en la primera relación 
de atrtoridades civiles del Concejo de Miguelturra de la que tenemos 
constancia exacta por nuestros documentos. 

Es por todo lo aAterior por lo que quizá merezca la pena detener
nos un poco en la manera en que la villa de Miguelturra elegía a sus 
representantes municipales por aquella época, así como explicar un 
poco por encima sus principales funciones. Estas tareas las dejamos 
pendientes para el próximo mes, ya que, por motivos de espacio pre
ferimos centrarnos únicamente en la figura del Procurador Síndico, 
protagonista del documento transcrito y que será el encargado de 
defender los intereses de Migue~urra en las causas y plenos civiles. 

El procurador Sfndlco o .Procurador del Común ... 

URO de los oficios concejiles, sino de los de más alto rango, de RO 
menos importancia que los alcaldes ordinarios y regidores, son los 
que en la documentación se les conoce como Procuradores del 

Común o Procuradores Síndicos. 
A grandes rasgos, por Procurador se entiende a aquél que, en vir

tud de poder o facultad de otro, ejecuta en su nombre una cosa. Para 
esto, normalmente necesna una habilitación legal que ejerce ante los 
tribunales, y en el caso de la figura concreta que analizamos. era en 
sujeto que en los ayuntamientos tenían el cargo de promover los int&
reses de los pueblos, defeRdiendo sus derechos y quejándose de los 
agravios que se les hacían . 

Según los historiadores especializados en el estudio del régimen 
municipal en la Edad Modema', no todos los municipios contaban con 
estas figuras, ya que en la mayoría de los casos su existencia iba liga
da a la magnitud e importancia del municipio, hecho éste que a la vez 
nos dice mucho de la entidad municipal consolidada que presentaba 
Miguelturra a principios del siglo XVI. 

El procurador Síndico carecía de voto en las reuniones del conce
jo, pero sus funciones radicaban en la defensa, por medio de las 
observaciones que consideraban necesarias, de los intereses de la 
comunidad, en concreto de los vecinos pecheros. En el caso que nos 
sugiere estos comentarios, la figura del procurador es de gran impor
tancia y, precisamente el documento que transcribimos se refiere a su 
nombramiento y funciones: 

.... como procurado sindico de la dicha villa procurare de todo lo 
que a la dicha villa e vecinos della cumpla e para que podades enjulz
yar en todos sus pleffos e causas asi civiles como criminales ( .. J ... ) 
qualesquier persona o personas varones e mugeres de qualquier ley 
y estado e condicion preeminencia ( .. 1..) que sean o ser puedan e 
con quales quler congejos villas e ciudades e personas ( .. 1..) para 
que podadas demandar rrescibir aver y cobrar todo los nuestros o 
contra otras cosas que a la dicha villa en nosotros en su nombre pres
tenesgiere ( .. 1..) para que en nuestro nombre podades parescer e 
pares9ieredes ante ef alteza del rrey y de la rreyna nuestros señores 
e ante sus señores de su camara corte y chancilleria ( .. ./ ... ) e ante 
qualesquier asistentes corregidores govemadores alcaldes y justicias 
e otras qualesquier justicias ( .. .1...) en nombre de nos el dicho con!f9-
jo ( ... ) e demandar e responder delender negar Y conOS98r en parte 
contradezir ( .. ./...) e como conos98r sentencia e para que podades 
presentar testigos y pruevas ( ... ) e para que podades ( .... ) pedir y oyr 
sentencia o sentencias ( .. .1...) para al/i donde con derecho devan de 
ser seguidas e parar cuando podades si menester fuere demandar en 
nombre denos el dicho concejo ( .. .1..) e para que podades Imperare 
ganar quales quler causa y provisiones que fue de nosotros el dicho 
concejo sean e rentas e embargar las que fueren ganadas ... » 

Por todo lo aqul dicho, es evidente que tuvo gran protagonismo en 
todo lo relacionado a las cuestiones municipales fuera del municipio. 
Prestaron grandes servicios a los munic~ios en la gesHón de los plei· 
tos y causas y la defensa de los intereses locales: salvaguardaron los 
intereses vecinales presentando peticiones, escritos o reclamaciones 
en olros ámbnos, tales como las Chancillerías. juntas en las cabece
ras de partido, Consejo de Ordenes o en las querellas con gobema
dores, alcaldes mayores y comendadores. 

La duración en su cargo solía ser anual, como bien señala el docu
mento cuando dice: 

.... todos de una conformidad dezimos que por quanto vos Juan 
Garcla de la Mancha vecino de la dicha villa aver sido nombrado el dia 
de San Miguel que agora paso deste presente año de la fecha de esta 
carta por nos el dicho congejo e por todos los vecinos de la dicha villa 
por sindico procurador de la dicha villa ..... 

Pese a todo, nos encontrarnos ante un caso excepcional. ya que 
los procuradores sollan ser reelegidos para concluir los pleitos plan
teados. En este caso, desconocemos el motivo por el que el Concejo 
de Miguetturra sustituyó al antenor Procurador Síndico, encargado del 
pleito desde 1506, como conocemos gracias al dooJmento anterior 
(Doc. ~.' 20.2), pero el caso es que se sustituyó por Juan García de 
La Mancha quien nevó el juicio a término. 

Poco sabemos de su salario pero los investigadores señalan que 
procedía de los bienes de propios del municipio e incluso, en algunos 
casos, costeados por los propios vecinos. El documento dice lo 
siguiente: 

. ... si obligaclon que fazemos de nos mismos e de todos nuestros 
bienes y de dicho con98jo muebles y rayzes y por aber que para ello 
espresamente obligamos por forma y obligacion (. .. ) sola qual dicha 
obligacion nos relevamos de toda carga de fianza e condicion e justi
ficacion .... 

El próximo mes, antes de presentar el emplazamiento presentado 
en la Chancillería de Granada a petición del .Concejo de la Mesta. 
canta efconce)o de Miguelturra, donde veremos la exposición de mot~ 
vos det pleito eR dooJmento real eA nombre del rey Fernando en 
Católico, nas detendremos un poco eR la situación en la que se 
encontraba el régimen municipal en la castilla del siglo XVI, su refl&
jo en los municipios de la Orden de Calatrava y la forma tan caract&
RsHca que tenían de elegirse. 

José ManuelOcaña Bama 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 8/1998.



MIGUELTURRA 7 AGOSTO 1998 

Eduardo Zurita deja de entrenar al C.B. Alucal de Miguelturra, 
tomando el relevo José M. Jerónimo de Paz «Jero» 

El pasado 4 de julio, e l c.s. Alucal de 
Miguelturra, celebraba Asamblea Ordinaria en la 
que se hizo balance de la temporada que ha fina
lizado a la vez que se presentó la próxima cam
paña 1998/99 para la que existe un presupuesto 
de más de 6 millones de pesetas, Incrementóndo
se en un millón con respecto al año pasado. 

Eduardo Zurita qUisO agradecer al Presidente y 
Secretaria del Club y a las Instituciones Regionales, 

Provinciales y Locales y en especial al Sr. Alcalde y 
Concejal de Deportes de la localidad, el apoyo 
que le han dado al Club y a las actividades que 
se han organizado, matizando que como se tra
baja el deporte en Mlguelturra, hay pocos pueblos 
de la provincia donde se haga así. 

En dicha asamblea, Eduardo Zurita, entrenador 
del c.s. Alucal, comunicó la noticia de su dimisión 
como entrenodor del club. 

Ahora las riendas del equipo serón llevadas por 
José Manuel Jerónimo de Paz, que ha sido jugador 
de baloncesto hasta esta pasada temporada, mili
tando principalmente en equipos de 2" División 
Nacional, donde ha sido uno de los mós impor
tantes bases de la provincia. Ha jugado en Ciudad 
Real, Valdepeñas, Daimiel y Almagro. Como entre
nador ha estado dirigiendo categorías base, tanto 
en escuelas deportivas como en clubes. De esta 
forma, ha sido campeón provincial cadete dos 
veces, y ha realizado campus de verano para 
jóvenes. 

Zurita, señalaba que son cinco años de entre
nador y como persona vinculada al club, que ha 
tratado temas que no sólo eran entrenar a un 
equipo, sino también su dedicación a las Jornadas 
de Medicina Deportiva, Campeonatos de 3x3 y 
2x2, Jornadas de lucha contra la droga, lo cuól me 
quitaba mucho tiempo para estar con mis amigos 
y familia. He pensado que quien mucho abarca 
poco aprieta y puede ser que perjudique al eqUi
po, porque al final' te cansas, tienes errores y se 
pagan. Cinco años son muchos y un sexto es ya 
perjudicial. 

JO$é Manuel Jerónimo «Jero», nuevo entrenador del 
C.B. Alucal. 

Entre sus objetivos, estaró el Intentar llevar al 
club a 2" División Nacional, por lo que le deseamos 
suerte para alcanzar esta meta que lleva acari
ciando el C.B. Alucal varias temporadas. 

PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES 
CURSOS DE. NATAClON 

Durante los meses de Julio y agos
to/98, se realizarán CU/SOS de natadón de 
Inldadón, a partir de cuatro años de edad 
en horario de mañana, niños a partir de 6 
años, de 10.00 a 11.00 h. Y niños de 4 y 
5 años, de 11.00 a 12.00 h. También 
habrá CUISO de perfeccionamiento y adul
tos, que se realizará de 20.00 a 21.00 h. 
Los CUISOS se Imparten de Lunes a 
Viernes, en la Pisana Munldpal. 

La Inscripción está abierta, estando 
cubiertas las plazas de los CUISOS de 
iniciación a partir de 6 años, quedando 
plazas atln para el resto de los cursos, 
inldac;lón de 4 y 5 años, perfecciona
miento y adultos. Para más ·Informa-

-----

Los cursos de ,natación son muy bien 
recibidos cada allo. 
ción llamar al teléfono 916 14 10 60 o 
pregUlltar en la oficina del Patronato 
Municipal de Deportes. 

ESCUElA DE VERANO DE TENIS 
Desde el 13 de Julio hasta el 14 de Agosto se celebrará en el, Polideportivo 

«José Antonio Hervás», la Escuela de Verano de iniciación al Tenis, dirigida a niños 
de edades comprendidas entre 6 y 15 años, en horario de 18.00 a 19.00 h., los lunes 
y miércoles. Los monitores que imparten las clases son tenistas del CDE Tenis de 
Miguelturra. La actividad está organizada por el Patronato Municipal de Deporte y el 
CDE Tenis de Miguelturra. 

A la vez que se realiza la escuela de verano. se abrirán más las expectativas de 
este deporte a toda persona interesada en practicar Tenis, se realizará un curso para 
adultos a partir de dieciséis años, con especial dedicación a mujeres, para ello se 
incorpora a las jornadas una mujer como monitora, de forma que se reduzcan los 
tópicos preconcebidos en este deporte, en el que es normal la práctica simultánea 
por ambos sexos, como se observa en los torneos oficiales de dobles mixtos. 

Él €D Migue rreño celebró Asanlbl$ General 
En los salones de usos múltiples del Ayuntamiento tuvo lugar el pasado viernes día 5 

de julio, la Asamblea General Anual de la temporada 97-98, a la cuál asistieron cerca de 
una treintena de socios, en ella se dio a conocer la memoria de esta pasada temporada. 
Abrió el acto José Luis Nieto, secretario del club, dando lectura al acta anterior. A conti
nuación Vicente Mvalo, relaciones públicas, bizo alarde de la magnífica temporada de los 
tres equipos. En la primera división autonómica, el primer equipo quedó en una magnífi
ca sexta posición, los juveniles consiguieron un merecido tercer puestos a dos puntos del 
líder, siendo los máximos goleadores de esta temporada, con un total de 104 goles a favor ' 
y 21 en contra, yen cuanto al femenino se le ha quedado la tabla clasificatoria demasiada' 
pequeña, ha sobresalido por completo. Por otra parte se dio a conocer la memoria econ6- I 

mica a cargo del tesorero Antonio León, el miguelturreño ha obtenido unos ingresos de ' 
6.S11 .S43 pesetas y ha creado un gasto de 6.792.715, quedando un superávit de 19.128. El 
presupuesto para la próxima temporada oscilará entre los 6.925.500 ptas. Cenó el acto el 
presidente del club Wilberto Barahona, en la que resaltó que el miguelturreño seguirá tra
bajando con la cantera, y no se hará ningún fichaje de jugadores de otros equipos, en cuan- '1 

to al Angel García Bennejo continuará la próxima temporada. En lo que se refiere a la ins
talación de la nueva iluminación recientemente finalizada con un total de 50.000 w de 
potencia, muy pronto se hará su inauguración. 

Paco Nieto 

XI MARATON PROVINCIAt DE 
FUTBOL-SALA «VlULAMIGllELTlJRRÁ» 

El pasado 4 y 5 de julio/98. se cele
braba el XI Maralón Provincial de Fútbol
Sala, esta edición presentaba varias nove
dades importantes, no hubo partidos 
durante la noche, así pues la competición 
se cerró a las doce de la noche del Sábado 
con el último partido de la primera ronda, 
y se reanudó a las seis de la mañana del 
Domingo. Otras de las novedades fue que 
durante todo el campeonato la organiza
ción contó con un Fisioterapeuta para 
atender a los deportistas. 

Los premios fueron para los ocho 
primeros clasificados, portero menos 
goleado, máximo goleador y primer 
local, teniendo además premio en metáli
co el primero y segundo clasificado de 
100.000 y 60.000 ptas. 

La clasificación fue la siguiente: 

1° Discoteca A-4-A (PoIZuna) 
2° Axa Seguros (Ciudad Real) 
3° Mármoles Velázquez 

(Miguelturra) 
4° Frutas Espinosa (Ciudad Real) 
5° Tío Vivo (Malagón) 
6° Recreativos Bola Boba 

(MiguellUrra) 
7° Asesoría Afyge (Ciudad Real) 
So Kindomg (Piedrabuena) 

Máximo Goleador: 
Cristian (Discoteca A-4-A) 
Portero Menos Goleado: 
Eufemio Gareía (Axa Seguros) 
1" Clasificado Local: 
Mármoles Velázquez 

CAMPEONATO lNtERWitCIONM DE TAEKWONDO 
Teniendo en cuenta los buellos resul

tados obtenidos por los deportistas del 
CDE Taekwondo de Míg1:lelturra, durante 
los IlItimos años, y aprovechando que se 
encontraba la Selección de Estados Unidos 
en nuestra provlnda, era una oportunidad 
para seguir preparando alas selecciones 
regionales que participan en los 
Campeonatos de España y a la vez pro
medonar este deporte. 

Miguelturra contó el pasado 1 t de 
julio/98 con la participaCión de la 
Selección de Estados Unidos y la Selección 
de Castilla-La Manclla, de 'la que formaban 
parte deportistas del CDE Taekwondo 
Míguelturra. 

El Campeollato se celebró en el 
Pabellón Munidpal, come/l%Ó por la maña
na a las 12.00 h. con la compeHdón Infantil, 
para como colofón a las 19.00 h. se celebró 
una exhlbldón a cargo del' CDE Taekwondo 
Mígueltulfa y Maestros, al término de ésta 
dio comienzo la gran compeHdón entre 
EEUU y CASTILLA-LA MANa-JA. 

El campeonato Internacional, de Taek
wondo tuvo una excelente acogida. 

El Campeonato estuvo organizado 
por la Federadón de Castilla-La Mancha de 
Taekwondo, Patronato Municipal de 
Deportes de MígueltuFfa, CDE Taekwondo 
Miguelturra y Kim Club, recayendo la 
máxima responsabilidad en el Maestro del 
club local, lo que Impidió su partidpadón 
personal, manifestando sus disculpas por 
tal motivo. 
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CASA DE CULTURA' C/. Perlerines, 26 - Teléls. 926 24 10 90 - 926 24 22 00 ' O.P.L. AB. 540.1992 

PLENOS MUNICIPALES 
Sesión Ordinaria 3O-6-9S 

Abierta la sesión el Sr. Alcalde dejó constancia del sentimiento 
de repulsa de la Corporación Municipal ante el nuevo asesinato 
perpetrado por la banda criminal ETA en la persona del Concejal 
de Rentería D. Manuel Zamarreño. . 
1') Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior. 

El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, aprobó el acta de 
la sesión extraordinaria celebrada el día 18 de mayo. 

2') Cambio de finalidad préstamos sobrante Inversiones 1997, 
Por unanimidad, fue aprobada la propuesta de cambio de la 

finalidad del sobrante del préstamo contratado con Caja de Madrid 
para financiación de inversiones previstas en el Presupuesto 
Municipal de 1997. 

32) Adjudicación parcelas SC-S. 
El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, ,!cordó enajenar 

dir:ectamente a D. JOS E ANTONIO SANCHEZ MUNOZ, parcela de 
tHularidad municipal y naturaleza patrimonial n' 150 del Sector SC-
5, de conformidad con lo dispuesto en el pliego de condiciones regu
lador del Concurso. 

4') Propuesta dallES «Campo de Calatrava-. 
Dada cuenta de~ proyecto. de creación de la familia profesional 

de -Comunicación, Imagen y Sonido- del lES .Campo de 
Calatrava-. El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, acordó 
apoyar y aprobar dicho proyecto, considerando que puede ser una 
salida más en la formación de nuestros jóvenes a la hora de incor
porarse al mercado laboral. 

5') Propuesta sobre anorexia nerviosa y Bulimia. 
Vista propuesta suscrita por el Grupo Socialista, por la que pide 

a este Pleno el apoyo Institucional paFa exigir a la Dirección 
Provincial dellnsalud, la instalación y puesta en marcha de servicios 
capacitados para el tratamiento de trastornos de comportamiento 
alimentario, El Pleno del Ayuntamiento, por unanimidad, aprobó 
dicha propuesta. 

6') Propuesta sobre el CP «Sima. Cristo.. . 
Vista propuesta suscrita por el Grupo Socialista, para solicitar 

al MEC, una vez más, la cubrición de la pista polideportiva existen
te, o bien, la construcción de un Aula -Gimnasio anexo al edificio 
actual del CP .Strno. Cristo-o El Pleno del Ayuntamiento por una
nimidad, acordó aprobar dicha propuesta. 

7') Propuesta PP Instalación eléctrIca cementerio. 
Vista propuesta suscrita por el Grupo Popular para que se rea-

• lice en el CemeRterio Municipal la instalación eléctrica suficiente 
con los respectivos puntos de luz y tomas de corriente, para evitar 
problemas en cualquier época del año. El Pleno del Ayuntamiento, 
por unanimidad, acordó aprobar dicha propuesta. 

S') Propuesta PP acera camino cementerio 
Vista propuesta suscrita por el GRlPO Popular para que se 

construyan aceras en el camino que conduce al Cementerio para 
facilitar su acceso y evitar peligros derivados de la circulación. Tras 
diversas intervenciones de los distintos portavoces municipales, la 
propuesta quedó pendiente hasta tanto no se estudie su finan
ciación en el próximo ejercicio presupuestario. 

9') Propuesta sobre el CP .Pradillo». 
Vista propuesta suscrita por el Grupo Popular por la que se 

insta al Director del MEC, para que, aprovechando el tiempo 
vacacional se realicen todas las obras planteadas al objeto de 
que al inicio de las clases del curso 98-99, esté todo dispuesto y 
no provoque retrasos en fa incorporación de los alumnos. Tras la 
intervención de los diversos Portavoces Municipales, el Pleno del 
Ayuntamiento. por unanimidad, acordó aprobar la propuesta sus
crita por er Grupo Popular con la enmienda -in voce- introducida 
por el Grupo Socialista de volver a recordar al MEC, la necesidad 
de construcción de una nueva línea pública de Educación Infantil 
y Primaria, bien un nuevo Centro independiente o como nuevo 
aulario anexo a la actual línea del CP Pradillo, recordando tam
bién al MEC que a primeros de septiembre, debe estar comple
tamente terminado y dotado el nuevo centro de doble lInea, 
actualmente en construcción. 

10º) Informes Delegaciones de ServIcios. 
Los seiíores Concejales de las Delegaciones de Transportes, 

Hacienda y Personal, Juventud y Deportes. Consumo y Mujer, 
Cultura y Medio Ambiente. Educación y Bienestar Social y 
Urbanismo, dieron cuenta de las principales actividades realizadas 
en sus respectivas concejalías durante el último periodo. 

11º) Informes de la Alcaldla. 
El Sr. Alcalde, destacó ante el Pleno del Ayuntamiento, 

diversas cuestiones relacionadas con: subvención de la 
Diputación Provincial para adquisición del antiguo edificio del 
Casino; sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Castilla
La Mancha sobre contribuciones especiales para pavimenta
ción de calles. 

12') Cuestiones de urgencia. 
Previa ratilicaci6n de la urgencia. el Pleno del Ayuntamiento, 

por unanimidad, acordó aceptar subvención de 1.800.000 ptas. de 
la Junta de Comunidades para acondicionamiento de nave para 
gimnasio de adultos. 

13º) Ruegos y preguntas 
Los Sres. Concejales D. Magdalena Mohino, DI Purificación 

González, D. Gregario IIlescas, D. Gabriel Fernández, D. Magin 
León y D. Ruperto López formularon diversos ruegos y preguntas. 
que fueron contestadas por los Concejales responsables de las 
delegaciones interpeladas. 

Can1lal:alarias 
VII CERTAMEN ARTES PlASTICAS «ANGEL ANDRADE •. 

Participantes: artistas nacidos en Ciudad ReaL Una obra por 
autor. Plazo: hasta el 31 de juRo. Premios: 1', UXXJ.OOO ptas, 
~, 500.000 ptas. 

, XXIII CERTAMEN N:A.CIONAL DE PINlURA .CIUDAD DE 
MANZANARES». Participantes: Una obra por autor enmarca
da en listón. Plazo: hasta el 4 de septiembre. Premios: 1', 
500.000 ptas .. ~, 250.000 ptas., 3", 100.000 ptas. 

, CERTAMENES "VILLA DE MADRIDEJOS». literario: Tema 
libre con una extensión máxima de 5 folios. Plazo: hasta el 14 
de agosto. Premio: 70.000 ptas. Fotografía: Blanco y negro o 
color y tema libre con formato mínimo de 2Dx25. Plazo: 
hasta el 14 de agosto. Premios: 3UOOO, ZQooo y 1 UOOO ptes. 

Pintura: Plazo: hasta el 14 de agosto. Premios: mayores de 14 
al'los: 200.000, 100.000 Y 75.COO: Menores de 14 años: 50.000, 
25.000 Y 15.000 ptas 

• XVI CERTAMEN FOTOGRAFICO .VIUA CABEZA DE BUEY». 
Fotografías en blanco y negro con temótica y técnica libre 
montadas en cartulina o cartón de 4D x 50 cm. Plazo: hasta 
el 18 de septiembre. Premios: 45.000 y 2O.COO ptas. 

, Vi CERTAMEN CASTELLANO-MANCHEGO DE PINlURA 
«VIUA DE TORRAlflA». Participantes: artistas naddos en 
Caslilla-la Mancha. Plazo: del 3 de agosto al 2 de septiem
bre. Premios: 300.000, 250.00J Y 100.000 ptes. (carócter local). 

• XIII PREMIO BMW DE PINTURA. Plazo: del ID 0130 de sep
tiembre. Premio: 5.(0000) ptas. 

ANUNClOS JJ.55. CON EL PUEBLO SAHARAUI 
Se dan ekises de rnatem..~lk!:es e todos 
ICilS niveles durente les meses de <ilgOSfu 

y,septiembre. Inler9S0dG6 ftemar al 
Telt 926 24 04 30 (lUz Moño) 

PERDIDAS 

EXtrovtodo relG] de pUlsera dór@ 
entr:e el . QrdlUG y Pze. €oost1tuet6Jl. 

Uc,Jmar al 92U4 09 16 
(feHeio Nlet0) 

Juventudes Socialistas de Miguelturra celebró el pasado 18 de Julio en 
el Parque Infantil, un nuevo festival en beneficio del pueblo saharaui. 

De manero totalmente desinteresada, un grupo de jóvenes protagoni- I 

zaron desfiles y bailes; dando la nota de color que requiere el evento, 'la . 
actuación de cuatm saharauis, que nos permitió un mayor acercamiento 
de su cultura. 

Agradecer a las finnas: Mimar Moda, Mundi Sport y Blanco y Rosa; por 
su colaboración en la realización de los distintos desfiles. También al grupo 
de ballet de la UP. o los partlclpantes en los desfiles, y sobre todo al públi
co asistente que aportó un total de 50.000 ptas. destinadas íntegramente 
al pueblo saharaui. 

JUVENTUDES SOCIAL/STAS DE MIGUELTURRA 

AGOSTO 1998 

~UBLlCAMOS SUS FOTOS (11) 
Desde Basaurl (Vizcaya), Máximo Aré.alo (Rayo), 

nos deja eslas lres lolograllas: 

Quinta del 55 en San Isidro, el dla de la comi
da de los quintos. Entre otros está Noé «el 
barbero_, Máximo Arévalo ... , 

En la Plaza del Cristo, un grupo de «Armaos» 
durante la Semana Santa de 1950. Máximo, el 
primero de la Izquierda, Angel el del «kiosco» 
y Antonio, su hermano. 

PRUEBAS SElEtrlVAS PARA CUBRIR PlAZAS 
DE AUXILIARES ADMINISTRATIVOS, CElADORES 

Y PINCHE DE COCINA DEL INSALUD 

78 pla~as de AuxiHares 
Administrativos 

69 plazas de Celadores 
5 plazas de pinches de cocina 

Fecha de convocatoria: 16 Julio 1998. 
Plazo de presentación de solicitudes: 45 días 

naturales (17 de lulio hasta 31 de agosto 1998) 
Derechos de examen: 
Auxiliares Administrativos ............ 1.500 ptas. 
Celadores y pinches ...................... 1.200 plas. 
Discapacitados a partir del 33%, exenlos 

Cuenta de ingreso: Cala Postal de Ahorros, n.' cta. 
0020066693 

Información necesaria y los modelos de Instancias 
están a disposición de los interesados en el CENTRO 

MUNICIPAL DE INFORMACION A LA JUVENTUD, 
calle Miguel Astilleros, 8 

Tels. 926 241030 - 926 2415 33 

~~ 'expuesto al públlcp, d,~rante el 
mAA de agosto, el traz~do definitivo /le la 
AutovfB Ciudad Real-PuertQUano, para 
conocImiento dl' los propietarios de tos 
terrenos afectados en nuestro término 
mu!1lcipal. 

Pina más Intolll1BCtlÍn, ponem:en ~n
ta'Clb con los servicIos TecnfcOs 
MU,l1lclpates_ 
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